



SHCP TRABAJA PARA ALIVIAR SUS COMPROMISOS

Pemex le debe más de 700 mdd a Carso

MIGUEL ÁNGEL ENSÁSTIGUE Y JUAN LUIS RAMOS

La petrolera tiene una deuda millonaria con proveedores, entre ellos Carlos Slim

Grupo Carso, del empresario Carlos Slim, reveló ayer que Petróleos Mexicanos le debe más de 700 millones de dólares, principalmente por servicios de perforación, con pagos pendientes de hasta dos años.

"Estamos hablando ya de deudas que en algunos casos pasan el año y medio, llega a haber algunas con dos años, y aquí el problema es que buena parte todavía no las tenemos reconocidas, pero sí es un monto que

puede superar los 700 millones de dólares", dijo Arturo Spinola, director general de Administración y Finanzas de Grupo Carso, durante la conferencia con analistas sobre los resultados del segundo trimestre.

El directivo precisó que cerca de un tercio de la cartera por cobrar del grupo corresponde a Pemex. Horas más tarde, la Secretaría de Hacienda y Crédito

Público anunció una nueva operación financiera mediante la emisión de bonos o notas precapitalizadas "con el objetivo de mejorar la posición de liquidez de Pemex y ayudarle a atender sus obligaciones de corto plazo". Pemex se enfrenta actualmente a una complicada situación financiera, con adeudos por más de 404 mil millones de pesos con proveedores. **Pág. 12**

SOLO A GRUPO CARSO DEBE MÁS DE 700 MDD

HACIENDA LANZA UN SALVAVIDAS A PEMEX



CORFESIA PRESIDENCIA

La Presidenta se reunió con empresarios, entre ellos Carlos Slim, y con parte de su gabinete el pasado 3 de julio

MIGUEL ÁNGEL ENSÁSTIGUE Y JUAN LUIS RAMOS

CON LA EMISIÓN DE BONOS, LA PETROLERA ACCEDERÁ A RECURSOS PARA ATENDER SUS COMPROMISOS FINANCIEROS DE CORTO PLAZO

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) anunció una nueva operación financiera, a través de la emisión de bonos, con el objetivo de mejorar la posición de liquidez de Petróleos Mexicanos (Pemex) para que atienda sus obligaciones financieras de corto plazo.

Esta medida, explicó la dependencia, forma parte de una estrategia integral para estabilizar las finanzas de la empresa estatal y consistirá en la emisión de bonos o notas precapitalizadas, un instrumento financiero que permitirá a Pemex acceder a recursos para cubrir necesidades operativas y financieras.

Según Hacienda, esta operación no representa una garantía del gobierno federal hacia Pemex, pero sí se enmarca dentro de una estrategia más amplia que busca mejorar el perfil de vencimientos, reducir pasivos y disminuir el

costo financiero de la empresa estatal.

"Todo ello con el propósito de contribuir a la seguridad energética y el desarrollo económico del país", dijo la dependencia en un comunicado.

La emisión de estas notas se llevará a cabo conforme a lo establecido en la Ley Federal de Deuda Pública, la Ley de Ingresos de la Federación, la legislación específica de Pemex como empresa pública del Estado y dentro de los techos de endeudamiento autorizados por el Congreso de la Unión para 2025.

La dependencia agregó que mantendrá una comunicación constante sobre este proceso para garantizar "transparencia y certidumbre".

Tras el anuncio de Hacienda, la agencia Fitch Ratings colocó en observación positiva las calificaciones de Pemex

Además, reiteró el compromiso del gobierno federal con el manejo prudente de las finanzas públicas y el fortalecimiento de las empresas estatales como motores del desarrollo nacional.

Pemex, que el 28 de julio presentará su reporte financiero trimestral, se enfrenta a una complicada situación, con una deuda de más de dos billones de pesos, así como adeudos por más de 404 mil millones de pesos con proveedores, entre ellos Grupo Carso.

La empresa del magnate mexicano Carlos Slim tiene cuentas por cobrar con la petrolera estatal por más de 700 millones de dólares (unos 13 mil millones de pesos), principalmente por servicios de perforación.

Arturo Spinola, director general de Administración y Finanzas de Grupo Carso, dijo que la petrolera tiene adeudos que llegan incluso a los dos años, y

que parte del monto no se puede cobrar por no estar reconocido aún.

"Estamos hablando ya de deudas que en algunos casos pasan el año y medio, llega a haber algunas con dos años, y aquí el problema es que buena parte todavía no las tenemos reconocidas, pero sí es un monto que puede superar los 700 millones de dólares", comentó en conferencia con analistas por el reporte financiero del segundo trimestre.

El directivo destacó que prácticamente la tercera parte de la cartera de Grupo Carso se tiene con Pemex, principalmente en el negocio de servicios de perforación y otra parte en la empresa de hidrocarburos, Carso Energy.

En junio, la Asociación Mexicana de Empresas de Servicios Petroleros (Amespac) advirtió que sus socios, quienes son proveedores de servicios de Pemex, no podían garantizar su continuidad operativa a partir de julio debido a los adeudos que tiene la empresa estatal con ellos.

Pese a ello, el directivo de Carso expresó el interés de la compañía por seguir colaborando con Pemex.

"El grupo está interesado en participar en más negocios con Pemex, aprovechar los contratos mixtos que se están analizando, porque así hay más posibilidades de garantizar la fuente de pago, que es un tema que nos preocupa", declaró Spinola.

Además, ante el nuevo apoyo anunciado por la SHCP, la agencia Fitch Ratings colocó en observación positiva las calificaciones de Pemex, ante la expectativa de una mejora en el historial de apoyo del gobierno federal hacia la empresa a largo plazo.

Según la agencia Fitch Ratings, si la transacción anunciada se concreta con éxito, la calificadora revisará la vinculación entre Pemex y la nota soberana de México, lo que podría traducirse en una mejora de la calificación de la petrolera, llevándola a la categoría 'BB'.

Actualmente, las notas de incumplimiento de emisor (IDR, por sus siglas en inglés) de Pemex, tanto en moneda local como extranjera, se mantienen en 'B+', es decir, apenas tres peldaños arriba de los llamados "bonos basura".

ARTURO SPINOLA

DIRECTOR GENERAL DE ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS DE GRUPO CARSO

"Estamos hablando ya de deudas que en algunos casos pasan el año y medio, llega a haber algunas con dos años (...) es un monto que puede superar los 700 mdd"